Presidente de Uruguay califica injusto bloqueo contra Cuba



N.Unidas, 20 sep (RHC-PL) El presidente de Uruguay, Tabaré Vázquez, demandó el cese del bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por Estados Unidos contra Cuba en más de 50 años, el cual calificó de injusto.

Al intervenir ante la 71 sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas, el primer mandatario uruguayo aseguró que, mientras esté vigente, su país seguirá concurriendo a ese foro reclamando su levantamiento definitivo.

Vázquez recordó que en la intervención del pasado año expresó el deseo de que fuera aquel período de sesiones de ese foro de la ONU el último en que su país se refiriera al embargo (bloqueo) económico, comercial y financiero 'tan injusto de Estados Unidos a Cuba'

El gobernante reconoció que Uruguay no desconoce las circunstancias planteadas en otras regiones del mundo, respecto a las cuales Montevideo 'no es indiferente'.

En ese sentido, felicitó al gobierno de Colombia y a las Fuerzas Armadas Revolucionarias-Ejercito del Pueblo por los acuerdos de paz alcanzados y reiteró la disposición de continuar colaborando con las partes 'en las nuevas y exigentes etapas del proceso de paz'.

También dijo que su nación no es indiferente a las complejas situaciones institucionales y políticas planteadas 'en varios países hermanos'.

Deseó al respecto que dichas dificultades se resuelvan soberanamente sobre la base de la institucionalidad, la democracia, el diálogo sereno, respetuoso y franco entre las partes involucradas.

La voluntad de los ciudadanos y de los pueblos debe ser profundamente respetada, aseveró.

En otra parte de su discurso, el jefe de Estado se refirió a los millonarios gastos que causan a los sistemas de salud las enfermedades no trasmisibles como el cáncer, la diabetes y las cardiovasculares, y llamó a los gobiernos a establecer políticas para enfrentarlas.

A menos que se combatan enérgicamente estos males el impacto se seguirá acentuando y 'el plausible objetivo mundial' de reducir la pobreza para lograr desarrollo se alejara dramáticamente de nuestras posibilidades, enfatizó.

Destacó que estas dolencias se deben al tabaquismo, al alcoholismo, sedentarismo y a la dieta malsana, y apuntó que, según los estimados, solo la primera tiene un costo directo de 33 mil millones de dólares en la región latinoamericana, el 0,5 por ciento del Producto Interno Bruto de la región.

Vázquez defendió las políticas adoptadas por su gobierno para disminuir el consumo de cigarrillos, y dijo que fueron 'soberanas y legítimas'.

Sobre la demanda a Uruguay planteada por la tabacalera estadounidense Philip Morris, expresó que más allá de los argumentos 'su razón era castigar un pequeño país' que se propuso controlar el consumo de tabaco y trabajar por el derecho de la vida de la gente.

Recordó que en julio último el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones dio a conocer el fallo que fue 'contundentemente favorable' a su país.

El Presidente agradeció a la Organización Mundial de la Salud, a muchos Estados, instituciones y personas que de una forma u otra 'apoyaron la causa de Uruguay en este diferendo'.

 $\frac{https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/106335-presidente-de-uruguay-califica-injusto-bloqueo-contra-cuba}{contra-cuba}$



Radio Habana Cuba